

23 octobre 2006, Ottawa

Allocution à l'occasion de la célébration annuelle du Diwali sur la colline du Parlement

Bonsoir, Mesdames et Messieurs, Namasté.

Avant de commencer, je voudrais remercier Deepak de son aimable introduction. Comme beaucoup d'entre vous le savez, Deepak remplit brillamment ses fonctions de secrétaire parlementaire du ministre des Affaires étrangères. Depuis qu'il assume ses nouvelles fonctions, Deepak a, entre autres, joué un rôle de premier plan pour aider le Canada à resserrer ses relations avec l'Inde, qui est la démocratie la plus peuplée du monde et une puissance économique émergente. Il s'est aussi beaucoup intéressé aux questions touchant l'Afrique, continent où il est né. Au pays même, Deepak joue un rôle important pour jeter des ponts entre le nouveau gouvernement du Canada et la communauté indo-canadienne. Cette action a valu à Deepak plusieurs honneurs dont un prix d'excellence de la communauté indo-canadienne des affaires. Le mois prochain, la revue Desi lui rendra honneur en lui décernant le prix du mérite à Toronto. Mais plus important encore, c'est grâce à lui que nous sommes rassemblés pour la septième célébration annuelle du Diwali sur la colline du Parlement. Saluez donc Deepak.

Mes Amis, c'est pour moi un grand honneur de me joindre à vous ce soir. Comme vous le savez bien, le Diwali ou le festival des lumières, est l'une des grandes fêtes hindoues. Chaque année, elle est célébrée dans le monde entier par des centaines de millions de gens. On ne saurait surestimer l'importance du Diwali, dont le festival symbolise le plus éternel de tous les thèmes. Le renouveau de la vie. Et le triomphe du bien sur le mal. Alors que vous êtes rassemblés avec les êtres qui vous sont chers pour célébrer cette joyeuse occasion, sachez que les pensées du nouveau gouvernement du Canada sont avec vous.

Je profite de cette occasion pour souhaiter aux Musulmans du Canada une joyeuse et spirituelle Aïd moubâarak. Je crois que l'événement de ce soir a deux buts. Il va sans dire que nous sommes ici tout d'abord pour célébrer le grand festival du Diwali. Mais nous sommes ici pour une autre raison. Nous sommes ici pour célébrer l'une des plus grandes forces de notre pays – son attachement au pluralisme. Depuis sa naissance, le Canada rassemble des individus d'ethnies et de religions diverses venus ici dans la quête d'un but commun – bâtir un pays pacifique et prospère profondément attaché au principe de l'égalité des chances.

La contribution de la collectivité indo-canadienne à cette entreprise est particulièrement notoire. Animés d'un engagement inébranlable au travail et à la famille, les Indo-Canadiennes et les Indo-Canadiens contribuent à bâtir un Canada fort et meilleur pour nous tous. Un pays dans lequel vos objectifs importent davantage que votre origine. Un pays uni et respecté à l'étranger. Un pays qui a pris un engagement indéfectible envers la liberté, la démocratie, les droits de la personne et la primauté du droit pour l'ensemble du monde. Bref, un pays dont nous pouvons tous être très fiers.

Pour terminer, je tiens une fois de plus à vous souhaiter un Diwali des plus agréables et des plus mémorables.

Namasté. Merci.